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I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

ACTANo90.-

1.- En Calbuco, a 12 Marzo 2015.-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la
sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo sesión. ORDINARIA.-

4.- Hora Inicio : 16.15 Horas.-
Hora Término : 18.20 Horas-.

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑORT RAMÓN ANDRADE CHAVEZ.-
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ.-
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ.-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON.-
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO.-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.-.
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-

SRA. CAROLA SÁNCHEZ FIGUEROA - ADMINISTRADORA MUNICIPAL.-
SRA. TAÑÍA BAHAMONDE OJEDA - DIRECTORA ADM. Y FINANZAS.-
SRA. KAREN VICENCIO DE LA VEGA - DIRECTORA CONTROL.-
SR. ORLANDO BELLO AL VARADO - DIRECTOR SECPLAN.-
SRA. OTILIA HERNÁNDEZ BORDEN - JEFA FINANZAS DAEM.-

SECRETARIO CONCEJO .- SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL

6.- TABLA.-

6.1. Saludos señor Alcalde.-
6.2. Lectura Acta No 81.-
6.3. Correspondencia recibida.-
6.4. Cuenta señor Alcalde.-
6.5. Distribución Saldo Inicial de Caja yModifícación Presupuestaria DAEM.-
6.6. Muralla entre Pobl. Villa Los Volcanes y los Esteros e Islas de Calbuco.-
6.7 Islas que integran el Archipiélago de Calbuco.-
6.8.- Compra motor Lancha Esperanza Isleña.-



6.9.- Subvención Municipal a Club Rehabilitados Alcoílcos Nueva Espéreanza.-
6.10.-Subvención Municipal a APR La Campana.-
6.11-- Horta Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA SES1ON.-

7.1 - LECTURA ACTA No 8 L-

Por unanimidad del Concejo se acuerda su aprobación para la próxima reunión.-

7.2- CORRESPONDENCIA RECTBIDA.-

- Solicitud de subvención municipal del Comité de Agua Potable Rural La Campana,.-
- Documento Proposición distribución saldo inicial de caja DAEM.-
- Documento Proposición modificación preupuestaria DAEM:-
- Documento gastos mensuales Albergue Nueva Esperanza.-
- Of. Int. No 08 de 11.03.2015 - DOM.- Informe sobre solicitud de una Serviteca
solicita por don Claudio Márquez M. y señor Caarlos Ruiz Muñoz.-
- Of. Ord. No 47 de 09.03.2015 - Dirección Control - Informa Gastos Señores
Concejales.-
- Solicitud de don Claudio Márquez Maragano y Carlos Ruiz Muñoz.- de 09.03.2015.-
- Documento de fecha 04.03.2015 de doña Viviana Ximena Avendaño Flores,
Presidente Comité de Trabajos Villa Islas de Calbuco.-
- Informe sobre licitación motor fuera de borda Lancha Municipal Esperanza Isleña .-

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

El señor Alcalde Informa :

Dar cuenta que mañana hay una delegación que va a Chimbarongo a un
Hermanamiento, pensando en el futuro que seamos varias comunas , para una ruta
interesante, con nuestro curanto, y con otras ciudades más podamos crear ío de los
ciudades mágicas, ciudades interesantes de visitar, con exposiciones en cada una de las
comunas, esa es la idea tener algún día en Calbuco una linda exposición , con esas
ciudades y nuestra exposición propia y una vea al año recorrer a este Chile, que es tan
diverso , que tiene cosas bonitas . En principio nosotros queremos que venga ahora en
mayo , con una exposición de mimbre y yo creo que eso va ser una muestra, para que
nos entusiasme más, para seguir con esta idea . El viaje a Chimbarongo esta, para hacer
un Hermanamiento .-

También decirle que dio el año escolar en San José , la cifra exacta no la tengo pero
tienen que haber más de cuatro mil estudiantes , porque están en eso de estar
matriculando , que los establecimientos están entregando la están entregando la
estadística y yo creo que vamos a llegar a cifras similares que al año pasado, lo que es
bueno en cuanto a matrícula el presente año , esperamos que no signifique alguna
merma, que nos complique un poco el tema presupuestario de lo que es el DAEM .-

Ayer hubo una celebración del Día de La Mujer, algunos les gustó a otros no tanto , en
definitiva se mostró un Saludo a La Mujer , donde deben haber 16.000.- a 17.000.-



mujeres en Calbuco, por lo tanto se reúnen aproximadamente 300 Mujeres en un Salón,
donde la idea es entregar un Saludo a la Mujer Calbiucana.-

Lo otro que ocurrió en la semana, tiene relación con una reunión que hubo con Vialidad
aquí en esta mesa, donde la gente de Vialidad vino a explicar de que se trata, el tema de
la capa asfáltica del camino a Caicaén y en relación a ello también , hoy día hubo una
toma del camino, hecho por la Junta de Vecinos Rural Caicaén, para tratar dos temas,
uno de ellos es justamente el asfalto del camino, el mejoramiento de aquello y de eso va
haber una reunión el día lunes , a las 17.00 horas en el sector de Caicaén, así que
quedan todos invitados para esa reunión, viene Vialidad y la DOH obviamente los que
tienen que ver con los APR, lo que está en Caicaén , eso que es un drama hoy día en el
sector , el agua potable , esta en soluciones , para el futuro de que va a pasar de esa
solución del agua potable, yo creo que eso es lo más importante de lo que es el asfalto,
que también es importante, , que hay que conocer bien eso, pero una cosa importante
obviamente , que es insostenible que todavía se mantenga la salinidad del agua en ese
pozo , eso es imposible de seguir manteniendo eso , uno cuando es autoridad puede
hacer mayor alarde porque obviamente estaríamos en la vorágine que nadie entienda
nada , sino que uno tiene que dar explicaciones razonables y buscar soluciones,
felizmente la solución que traen , yo creo que van ser satisfactoria , y al menos eso
vamos a quedar tranquilos para el día lunes , lo otro del asfalto ahí verán los vecinos y
se verá con Vialidad , porque aquí nosotros como Municipalidad pasamos a ser
intermedios , que tenemos que articular las cosas , tanto a la comunidad como con las
autoridades regionales , en este caso, que vengan y vena la problemática que hay ,
entonces en esa reunión del lunes vamos a tomar esos dos temas importantísimos para
el sector, en la medida que vayamos es importante .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala, la verdad que ayer habían quedadote
acuerdo los dirigentes acá , que estaba todo claro sobre la fundamentación de la capa
asfáltica .-

Señor Alcalde, índica, para entender el problema que hay ahí ,uno tiene que estar en la
reunión , donde se explica bien, detallada , que es .lo que pasa en este proceso de
asfalto, nosotros un poco entendimos el tema , pero si eso no se explica a la comunidad
a todos los vecinos , que hoy día quieren saber todos , obviamente que a lo mejo no lo
entienden y lo otro que quedó claro ayer que este camino y el otro y varios caminos
importante en la provincia que tienen la misma capa asfáltica y están funcionando un
pare de años, como el camino a Ralún, entre otros , como el camino San Antonio que
va al Tepual , al Aeropuerto, se nota diferente , entonces ahí nos explican las
especificaciones técnicas, primero falta un sellado de esto , falta una capita aunque sea,
falta toda la demarcación , la limpieza de la arena, el otro día fui yo , la verdad que
pensaba que el camino estaba mejorado y no con asfalto, tuve que bajarme y ver , se
notaba que había pura arena y comencé a ver el asfaltaba estaba, dije esta cuestión es
delgada, no sirve para nada , entonces empiezan aflorar un poco las piedras cuando
comienza el rodado, cuando comienza a funcionar, pasan los vehículos , pasan a
levantarse las piedras y condensarse más ese poco material que tiene y al final va a
quedar como el de San Antonio al Aeropuerto, un poco más oscuro , como se nota que
es asfalto , ahora que es un asfalto mínimo , es un asfalto mínimo, don Samuel dice que
dura entre tres a cinco años, pero en definitiva a nosotros no nos corresponde ni siquiera
dar una explicación técnica, es Vialidad el que tiene que informar , explicar que pasa



con eso y obviamente lo que queremos nosotros es y que quiere ta comunidad en lo
posible una buena capa asfáltica .-

Concejal señor Pedro Yañez U., señor Alcalde le puedo hacer alguna consulta, respecto
a las bases administrativas y las especificaciones técnicas , de este proyeto no se
conoció , creo que la Municipalidad no lo conoció.-

Señor Alcalde, no, porque no fue un llamado de la Municípalidad.-

Concejal señor Pedro Yañez U-. pero tienen que tener. -

Señor Alcalde, tienen que tener.-

Concejal señor Pedro Yañez U., hay que pedírselo a ellos , pero a nosotros nos ofreció
un señor de Santiago que vive en Caicaén , nos ofreció hoy día dos millones de pesos
para que se haga el análisis , en forma particular , para eso necesitamos las bases
administrativas y las especificaciones técnicas ,-

Señor Alcalde, Vialidad es la que tiene que responder, sobre las bases administrativas y
las especificaciones técnicas .-

Concejaía señora Ana Celia Díaz V., consulta sobre el asfalto San José - San Antonio .-

Señor Alcalde, es de la misma calidad , es un asfalto mínimo que hay .- Lo mismo le
van a colocar, lo cual no me gustó mucho, de Cruce Cárdenas a Huayún.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., señor Alcalde, como se dice comúnmente va
ser comunidad para hoy y hambre para mañana , porque, porque en un tiempo más ,
como hay tantos vehículos de carga pesada , que transitan con gran tonelaje , lo van a
romper y vamos a quedar en lo mismo , vamos a retroceder en vez de avanzar y sería
importante dejar en claro y conocer las especificaciones técnicas y las bases
administrativas como dice el Concejal Yañez, alguien tiene que darnos alguna
información al respecto, porque corresponde conocer y colocarle más fiscalización a
esto y decir ya tenemos problemas y no seguir en lo mismo .-

Señor Alcalde, era lo mismo que tenía Calbuco, la primera vez , era una capa asfálltíca
mínima que pusieran , duró un par de años, lo iban asfaltando y después de eso vino un
a nueva capa , un poco más gruesa , no tan grande, pero igual, esa se ha mantenido y
ahora se esta parchando . El asfalto no es como el cemento, que tiene una duración más
corta y eso es.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., señala, Vialidad hace dos caminos por año , porque
sabe que las rutas concesionadas, no ponen plata , Vialidad tiene un sistema de ahorrar
plata, con el famoso doble riego asfáltico , ese doble riego asfáltico dura lo que dura,
como decir lo que dura un Presidente de la República , entones este hace una cosa y el
otro tiene que poner el otro, porque que es lo que pasa, se empieza a deteriorar y
cuidado con las alcantarillas , porque antes se puede deteriorar, porque el agua se puede
meter debajo del doble riego y ahí lo hace pedazos no más , bueno después que viene ,
en dos años o dos años y medio lo van a parchar y al cuarto año alegan mucho, porque
ya no pueden más , le van a mandar el tercer riego asfáltico y ahí van a sellar todo esos



dos riegos y se van sacando el pillo, yo no justificó nada, la experiencia que he visto en
Calbuco y ese camino de la Ruta V 85, fue así .-

Concejal señor Pedro Yañez U. antes de seguir quiero hacer una aclaración al
respectóte la toma de Caicaén , yo se que usted andaba muy molesto en la mañana,
algo dijo , se quiere mostrar , yo pienso que fue hace mi persona, señor Alcalde
estuvimos juntos en las actividades del Día de La Mujer , en la ceremonia o como le
llamemos , rne fui como a las diez de la noche a mi casa , donde recibí un llamado
telefónico desde Puerto Montt, donde me dicen sabe don Pedro que mañana se toman
eí camino a Caicaén , no tengo idea, estoy acostado , en ese mismo momento ingresa un
llamado de la Presidenta de la Junta de Vecinos, la Támara , corto y le contesto y me
dice usted puede venir, como todavía estamos reunidos , es hora a las diez y media de la
noche , me levanté y me fui y ellos ya había tomado esa decisión en su reunión , qu se
tomaban el camino por las explicaciones que ella entregó porque ellos fueron a
informar la explicación que entregó don Samuel y la gente no le pareció bien y el otro
problema que estaba latente, que era el agua, se acopló a lo anterior, incluso yo le dije ,
yo no soy partidario de que vayan a encender neumáticos , porque van hacer daño al
pavimento , le dije eso conmigo no va, yo des dije se van hacer una toma, háganlo
pacífico , como corresponde y por ningún caso daño, porque eso no se puede hacer, y
ellos tomaron esa decisión , obviamente a lo mejor hoy día no andaba como Concejal,
andaba como vecino, porque yo también soy perjudicado .-

Señor Alcalde, yo lo vi ahí como Concejal.-

Concejal señor Pedro Yañez U., a lo mejor , pero yo quiero aclarar eso señor Alcalde,
que quede en Acta ,porque de verdad andaba como vecino, y le falte el respeto .-.-

Señor Alcaide, la verdad don Pedro, exacto, a lo mejor en ese momento , porue cuando
más ofuscaste a la gente, yo creí que ahí es donde nosotros debemos tener cuidado, la
calma, porque si no cambia la cosa, pero ya Concejal había una respuesta clara y precisa
, el Gobernador informó directamente , no cierto, que la reunión iba hacer el día lunes ,
a las cinco de la tarde donde viene la DOH , que viene el SEREMI de OO.PP. , que
vienen todos a explicar, entonces era suficiente, seguir el cuento, estaba de más .-

Concejal señor Pedro Yañez U., cuando se fue usted después, les dije antes el mayor ,
ya estamos listos , terminemos y allí se accedió y les dije un cuarto para las diez y allí
se accedió, y yo solamente andaba acompañando en mi calidad de vecino , porque yo
soy afectado, incluso más el agua, que para mi en estos momentos es lo principal, más
que el asfalto, porque el asfalto tiene sus tratamientos , que hay que aceptarlos o no,
veremos como va su evolución, pero en este momento nosotros estamos pasando una
situación muy difícil , lo que es lo del agua, que se viene arrastrando por año, no hay
ninguna explicación al respecto de cuantos litros se les entrega a las empresas rn este
momento, no se habla de mil, dos mil se habla de cientos, entonces nadie sabe cuantos
litros se les entrega a las empresas y a raíz de eso el agua se convirtió en agua con sal,
incluso hasta capas de sal salen en los lavamanos, en los baños, tenemos todo oxidado,
con óxidos los artefactos de los baños, los califont se han reventado en algunas casas,
usted sabe y aquí varias veces hice presente eso, yo hablé con el Gobernador, hablé con
la DOH y cual es la última instancia, es la que menos gusta a todos y ahí se llegó ,
porque no había ninguna respuesta positiva .-



Señor Alcalde, en cuanto a estas cosas, yo no si una respuesta más certera, más precisa
y no se si esta en el papel, las cosas, en la carpeta y las cosas no la dicen, yo creo que
también es una dejación, porque el Gobierno Regional, las personas que están en esa
oficina, no sienten tanto la necesidad lo que tienen que firmar hoy día, lo firman
después, eso ocurre y yo creo que en la administración hay una burocracia grande ,
porque la respuesta que traen el lunes, ya esta en la mesa , ya lo tenían ellos y para que
esperar una toma para dar una respuesta, yo creo que en definitiva también es cierto , es
parte de la burocracia en todo Chile.- ,

7.4.- DISTRIBUCIÓN SALDO INICIAL DE CAJA DEPARTAMENTO
ADMINISTRATIVO DE EDUCACIÓN M UNICIPAL.-

Señor Alcalde, el señor Director del DAEM se excusó y pidió permiso, obviamente está
fuera de lo que dice la modificación presupuestaría, pero la Encargada de Finanzas va a
informa respecto a al modificación presupuestaria.-

La Jefa de Finanzas DAEM;, señora Otilia Hernández B., señala, vengo a presentar la
distribución del saldo inicial de caja, su distribución es de la siguiente forma

Saldo de los PIES de los establecimientos M$ 92.063.-
Saldo de Mantención de los establecimientos 8.625.-
Saldos fondos revitalización 43.378.-
Saldo fondos de apoyo a la Educación Pública 50.950.-
Excelencía Académica Docente 23.853.-
Saldo Otros 7.938.-
Saidos Fondos SEP 8.580.-

De los cuales en el ítem 15 son los M$ 236.387.- y esta distribuido de la siguiente
forma :

La Excelencia Académica esta distribuida en el personal en el Ítem 21 de planta y el 02
de contrata los M$ 23.853.- que corresponden M$ 16.697,. en uno y M$ 7.156.- en el
otro.-
En los PIES los M$ 92.063.- en personal a contrata, que es el personal docente que son
M$ 47.238.- y el personal del código del trabajo M$ 29.825.- y en otros textos y
materiales de enseñanza M$ 15.000.- En el 22 06 999 - por los M$ 9.625.- fondos de
mantención de los establecimientos y los fondos de apoyo a la educación pública los
M$ 50.000.- están distribuidos en Iso M$ 6.942.-, que corresponde a los Fondos del
Liceo Politécnico, que no se alcanzó a ocupar el año pasado y que estaban
comprometidos y Arriendo de vehículos M$ 35.761.- y Mantenimiento y Reparación
de Vehículos Proyecto Apoyo Educación Pública M$ 8.247.- La excelencia Académica
que ya lo dije que esta distribuido en el Ítem 21 01 y otros están en el Programa 22 08
003 M$ 1,400.- y otros 22 11 999 M$ 2.800.- y Máquinas y Equipos de Oficina
DAEM M$ 1.869.- y en Equipos Computacionaies M$ 1.869.- y el 31 02 999 es de los
fondos de Revitalización de M$ 43.378.- En los fondos de revitalización yo le envié
una hojita los saldos que quedaba por cada establecimientos y lo de mantención
también le envié una hojita donde estaban los saldos por cada establecimiento .-

Esto es el saldo de caja .-



Concejal señor Ramón Andrade Ch., tengo una duda Presidente, tengo entendido que la
distribución de saldo inicial de caja debiera haber estado mucho antes , se supone que
son saldos de diciembre del 2014 , salvo un par de días de ajustes finales , etamos a
mediados de marzo .-

Jefa Finanzas DAEM, en enero tuvimos toda la situación de cerrar, de abrir todas las
cuentas, entonces fue difícil pasarlo, y en febrero yo salí de vacaciones , que me fue
imposible de pasarlo, es por eso que lo hice ahora, esa fue mi situación .-

Concejal señor Pedro Yañez U., aquí en la mantención, no figura !a Escuela de
Avellanal.-

Jefa Finanzas DAEM, seguramente ellos no tenían.-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta, ahora porque le queda en las escuelas saldos
en mantención , lo que no debe ser.-

Jefa Finanzas DAEM, esto lo hace la Oficina de Mantenimiento , y en el año que pasó,
vinieron diferentes tipo de platas para diferentes situaciones , como lo de revitalización
entonces ellos comenzaron a ocupar diferentes platas y dejaron lo de mantención
aparte .-

Concejal señor Pedro Yañez U., viendo diferentes ítems , aparecen con saldos y se dice
que no hay plata y hay un número de profesores cesantes, un número de asistentes de la
educación cesantes y aquí el Jefe DAEM a pesar de las excusas que el señor Alcalde
entrega del Jefe DAEM, debería estar para que el pueda defender y hacer las consultas
pertinentes que corresponden en cada modificación presupuestaria, incluso más en cada
reunión de Concejo deben estar presente en la mesa los señores Directores de los
Servicios Traspasados , llámase Educación y Salud, son asesores del Concejo y deben
incorporarse a cada reunión , entonces esta modificación presupuestaria no tienen
ningún antecedente que avale en absoluto las indicaciones de cada una , aquí en una
oportunidad pedimos informe de la SEP, pero aún no han llegado .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., una consulta respecto a la Ley Orgánica , de la
constitución del Concejo , tengo una duda , que tenga que estar acá el Director del
DAEM y Salud, salvo cuando vengan a exponer algo , si fuera Corporación pudiera
haber sido, yo no he escuchado el tema que deben estar esas personas , si los que están
ahora, los que están presentes .-

Señor Alcalde, si no hay más consultas, votemos don Leonel.-

Secretario Municipal, la distribución saldo inicial de Caja DAEM.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - No estoy de acuerdo que el
saldo de distribución de caja se haga a mediados de marzo , la que debería hacerse en el
mes de enero , la primera semana de enero , lo otro es son casi trescientos millones de
pesos y el Jefe del DAEM debiera estar presente acá, porque tiene que justificar algunos
item, analizarlos , el otro día conversábamos de profesores que están cesante, que



quedaron fuera del sistema , los mismos asistentes de la educación, que siguen
esperando , habría que tener más claridad frente a eso, sin no hay recursos por un lado,
porque sobran en otros , las platas no pueden sobrar y eso no puede ser, las platas hay
que gastarlas en el año. Solicito que en la próxima reunión venga el Director del
Departamento.- Mi voto es NO.-
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VERLASQUEZ - Ya estamos atrasados
con esta distribución - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - Que venga en la
Próxima reunión del Director del DAEM , que venga a justificar , nos entregue algo
claro e informar NO -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - NO -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ UR1BE -NO -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI.- Vamos a pedirle al señor Director del DAEM, que venga en la próxima
reunión.-

RESULTADO VOTACIÓN.-

TRES VOTOS " SI" y CUATRO VOTOS " NO ".-

ACUERDO.-

NO APROBAR DISTRIBUCUON SALDO INICIAL DE CAJA DEPARTAMENTO
ADMINISTRATIVO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL.-

7.5. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO
DE EDUCACIÓN MUNICIPAL.-

Señor Alcalde, hay una segunda modificación del DAEM., señora Otilia.-

Sra. Jefa Finanzas DAEM, la segunda modificación es por mayores ingresos .- Tengo
mayores ingresos por la Construcción del Jardín Infantil de El Avellanal, del Bono
Desempeño Laboral del Personal Asistentes de la Educación, Bono de Vacaciones
Personal y Fondos del Plan de Pinturas Escuelas San Rafael y Balmaceda , estos son
fondos que no se encontraban en el presupuestos y hay que incorporarlos al Presupuesto
de Educación, son por un total de M$ 143.337.- Por pintura son M$ 9.673.- El
convenio por construcción Jardín Infantil Avellanal M$ 39.042.- Por Bono de
Vacaciones M$ 62.840.- y el Desempeño de los Asistentes M$ 31.782.- de los cuales
están distribuidos en el 2101 005 003 Bono de vacaciones, en el 21 01 005 003 001 ,
personal a contrata y el personal asistente que son los M$ 24.700.- y en los aguinaldos
personal asistente los M$ 31.782.- y las obras civiles que corresponden a construcción
Jardín Infantil Avellanal M$ 39.042.- y del pían de pinturas que esta en el 31 02 999.-
M$ 9.673.-, este es un aporte, el total del proyecto.-

Señor Alcalde, consulta si estos fondos deben ser incorporados al presupuesto. -

Sra. Jefa Finanzas DAEM, si, son por mayores ingresos para incorporarlo al
presupuesto.-



Señor Alcalde, si no hay consultas votemos.-

Secretarío Concejo, la votación por mayores ingresos del DAEM.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - NO - Solicitar también que
venga el Director para la próxima reunión junto con la otra proposición.-
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - NO -
CONCEJAL NELSON VILLARROEL CASTRILLON - ME ABSTENGO .-
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO -SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE -NO -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACIÓN.-

TRES VOTOS " NO " y TRES VOTOS " SI ".- UN VOTO " ABSTENCIÓN "

ACUERDO.-

NO APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO
ADMINISTRATIVO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL. -

7.6.- SOLICITUD COMITÉ DE TRABAJO VILLA ISLAS DE CALBUCO.- Of. Int.
No 019 de 30.01.15.-DOM.-

Señor Alcalde, el siguiente punto, esta un poco complejo este tema , quiero opinar un
poco antes , la directiva y vecinos de la Población Villa Isla de Calbuco, han oficiado
indicando de que los vecinos están muy inquietos de que se rompa una muralla , una
pared , que lo colocarían en contacto directo con otra población , que no conocen , no
les parece bien , transitaría a lo mejor mucha gente que no conocen y que le gustaría
mantenerse así , que es una Villa para ellos , donde todos conviven bien , no tienen
dificultad, frente a esto nuestra Directora de Obras , manifiesta lo que dice la ley , pero
queda en análisis , que nos parece a nosotros , si buscamos más antecedentes sobre el
tema o sencillámente se haga algo con esa muralla , se ofrece la palabra referente al
tema de muralla entre las Poblaciones Villa Los Volcanes - Los Esteros y Villa Isla de
Calbuco.-

Concejal señorita Patricia Pascuales G., señala, conozco el tema porque los vecinos
llegaron a mi oficina y ellos hablan que efectivamente que a ellos no quieren que se
bote la muralla , porque les da seguridad y tranquilidad , fui a verlo y verdaderamente
ellos temen por su seguridad que han tenido desde que están viviendo ahí, por los niños
chicos y botar la muralla no sería conveniente , estarían todo complicado, el tránsito
también cambiaría un poco , porque pasarían por este lado , tendrían otyra vía , la
seguridad ante todo señor Alcalde .-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., lo habíamos visto en la sesión anterior, quedamos
de acuerdo que íbamos apoyar la solicitud del Comité de Trabajo Villa Islas de



Calbuco, porque las que viven allí son todas familias jóvenes, donde hay muchos niños
y la muralla lo siente como seguridad y protección a sus niños y apoyo a que no se
bote la muralla. -

Concejal señor Pedro Yafiez U., mi opinión y apoyo a esta Población como dicen por su
seguridad y tranquilidad ,-

Concejala señora Doris Villarroel G., yo también soy de la ¡dea que se mantenga ,
porque los vecinos viven en un lugar más cerrado, tranquilos y seguros.-

Sefior Alcalde, votemos.-

Secretario Concejo, la votación sería que se mantenga la muralla.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD.-

ACUERDO.-

MANTENER CIERRO PANDERETA QUE DIVIDE LOS CONJUNTOS
HABITACIONALES " VILLA LOS ESTEROS y LOS VOLCANES " y " VILLA LAS
ISLAS DE CALBUCO ".-

7.7. ISLAS QUE INTEGRAN EL ARCHIPIÉLAGO DE CALBUCO.-

Señor Alcalde , señala, un tema que era medio en broma, pero no, Calbuco ha crecido
de todas maneras , si hemos crecido, pero eso es importante , nos señala e! Capitán de
Puerto que hemos crecido mucho más , lo que es bueno, conversando un día, hace unos
meses atrás me Índica que estuvo viendo el mapa de Calbuco , el Archipiélago de
Calbuco y aparecen 16 Islas , dije vamos hacerlo oficial y se le envió u n oficio , que
pasa con esto , si es cierto que somos 16 isla y nosotros estamos diciendo que son 14,
en definitiva son dos islas más, que aparece cuando sube la marea en la Isla Tabón .-
Las Isla serían Queullín , Tautil, Quihua , Lagartija, Tabón, Llanqumuelhue, Mañiña,
Puluqui, Chidhuapi, Abtao, Lin , Huar, Calbuco , Quenu, Chaullín y la Polmayelhue .-
La Llanquinuelhue y Poalmayelhue, son las que aparecen con marea alta en Tabón.-



En definitiva ei documento dice, la Autoridad Marítima recabó información sobre los
registros del Instituto Hídrogeográfico y Oceanógrafico de la Armada ( OCHOA ),
Carta Náutica No 7310 - Paso Guar a Golfo de Ancud .-

Concejal señor Nelson Villarroel C., sería interesante tener la carta

Señor Alcalde, yo creo que tomar un acuerdo de Concejo, donde hay un Oficio formal
del Teniente 1ro. de Litoral , Capitán de Puerto de Calbuco, que nos informa que
nuestro Archipiélago tiene o contiene 16 Islas, obviamente tenemos que asumir eso ,
pero no se si será un acuerdo o toma de conocimiento .-

Concejal señor Nelson Villarroe! C.,señala que la Lanquinuelhue es la Nao.- Aquí en el
tiempo han pasado tres tipos de informaciones primero partimos con 13 islas , llevamos
una bandera a la Madre Patria con 13 islas , después hablamos de 14 islas y ahora
estamos hablando de 16 islas , entonces que es lo que pasa, lo que pasa es que con la
marea alta aparecen con 14 islas y con la mera baja son 16 islas, ese fenómeno es lo
más práctico y porque nosotros no lo habíamos interpretado, sabíamos que existía , ya
que este instrumento legal es el que vale, hay que tener la carta, comprarla y tenerla ahí
para decir que esa es la que vale.- Esta la hace la Armada y la otra lo hace el Instituto
Geográfico Militar.-.

Señor Alcalde, entonces tomamos conocimiento de este documento oficial y formal y
todos transmitamos en la misma honda, que son 16 islas .-

7.7. COMPRA MOTOR FUERA DE BORDA LANCHA MUNICIPAL ESPERANZA
ISLEÑA,.

Señor Alcalde, el siguiente punto de la tabla, Compra motor fuera de borda Lancha
Municipal Esperanza Isleña .-

Señor Director SECPLAN, estamos planteando una necesidad en estos momentos, ,
están los antecedentes del llamado a licitación.-

Concejal señor Pedro Yañez U., lo que pasa que el motor de la lancha que esta
actualmente , si esta con su vida útil y ese motor tengo entendido que va a traspasar a
fas Aguas Azules Uno, que se para el DAEM y este quedaría para la Municipalidad, es
esa la información que íengo.-

Concejala señorita patricia Pascuales G., se va a comprar un motor y el otro motor ya
esta con problemas.-

Señor Director SECPLAN, lo que pasa el que tiene la lancha esta presentando fallas y
las fallas han sido sobre el millón de pesos y ustedes tiene la licitación que se hizo .-

Concejala señorita Patricias P., necesito un informe del motor, sus años, las fallas que
ha tenido.-

Concejal señor Pedro Yañez U., yo creo que aquí falta un informe técnico sobre el
motor.-



Señor Director SECPLAN, habría que buscar la carpeta del motor, ahí esta su historial .-

Señor Alcalde, esto es compra motor Esperanza Isleña , ojala no tengamos una nueva
falla y dejemos a las islas sin atención.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., quiero consultar a mi colega acá , sobre el tipo de
información, sobre destino del motor, no se como sabe la información y si fuera así, me
preocuparía .-

Concejal señor Pedro Yañez U.justamente el señor Luis Reyes , Director del
Departamento de Educación, que el había solicitado esa embarcación, esta en espera que
lo traigan para que pase al DAEM, me lo dijo personalmente en su Oficina , no se si
estoy mal o bien.- Este motor que se va a comprar es para la lancha de nía
Municipalidad, pero le vana pasar el otro aunque este en malas condiciones, espar hacer
funcionar la lancha Aguas Azules I .-

Señor Director SECPLAN, si fuese así, sería excelente, porque el Departamento de
Educación también necesita este tipo de movilización.-

Señor Alcalde, el motor no se iría .-

Concejala señora Doris Villarroel G., señala, antes cualquier cosa, es mejor tener un
informe técnico.-

El señor Alcalde, entonces quedaría para la próxima reunión.-

VOTACIÓN

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ.- NO -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - NO -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - NO -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROIEL GALLARDO - SI - Pero sería
bueno tener el informe técnico.-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - NO -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO - SI -

RESULTADO VOTACIÓN.-

CUATRO VOTOS " NO " y TRES VOTOS " SI "

ACUERDO.-

NO APROBAR COMPRA MOTOR FUERA DE BORDA LANCHA MUNICIPAL
ESPERANZA ISLEÑA - FALTA INFORME TECNICO.-

7.8.- SUBVENCIÓN MUNICIPAL AL CLUB REHABILITADOS ALCOHÓLICOS
NUEVA ESPERANZA.-



Señor Alcalde, manifiesta, ustedes tienen una hojita que tiene que ver con gastos
mensuales del albergue que es administrado por el Club de Rehabilitados Alcohólicos
Nueva Esperanza, cuyos dirigentes están presentes, y donde hay una pauta de gastos
mensuales que son honorarios de dos personas que se distribuyen en dos turnos que son
$ 550.000.- Alimentación $ 150.000.- y Consumos Básicos 50.000.- lo que hace un total
de $ 750.000.- El total de personas albergadas periodo junio . diciembre 2014.- 1324.-
Señala que diariamente se repiten al menos 3 personas . Actualmente hay tres
albergados, principalmente por razones de trabajo, que tienen su domicilio en el sector
rural .- Todos ustedes conocen lo del albergue, pero debemos contar con una estadística
más detallada, como promedio diario de personas albergadas, cual es la situación de
cada una de ellas.- Para esta oportunidad propongo al Concejo entregarle por esa
oportunidad una subvención de M$ 750.- distribuidas en la forma que señalé
anteriormente, mientras tengamos un informe más detallado, concreto y real.-
Votemos.-

Secretario Concejo, hay una proposición de una subvención de M $750.- al Club
Rehabilitados Alcohólicos Nueva Esperanza, para los fines señalados por el señor
Alcalde.-.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJALA SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-

RESULTADO VOTACIÓN.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD.-

ACUERDO.-

APROBAR SUBVENCIÓN MUNICIPAL AL CLUB REHABILITADOS
ALCOHÓLICOS NUEVA ESPERANZA POR M $ 750.-

Honorarios Funcionarios Albergue.- M$ 550.-
Alimentación.- M$ 150.-
Consumos Básicos M$ 60.-

7.9.- SUBVENCIÓN MUNICIPAL COMITÉ DE AGUA POTAB LE RURAL LA
CAMPANA.-

Señor Alcalde, hay una petición del Comité de Agua Potable Rural La Campana - La
Pisca, donde solicitan una Subvención Municipal de M$ 1.000.- para la adquisición de
un terreno de 20 x 20 para instalar un estanque de acopio de agua, ellos cuentan con M$
1.500.- Estoy de acuerdo de aportarle a estas tipo de organizaciones que aportan una
buena cantidad de plata para cumplir su objetivo y en esta oportunidad para algo muy



importante que es para su agua potable, elemento muy necesario para los hogares, para
las familias, asi que propongo otorgarle una subvención de un millón de pesos para los
fines señalados.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI - Yo creo que todas las
instituciones deben hacer su aporte, como lo hace este APR, que en tan corto tiempo
han concedido ser realidad su proyecto de agua, lo felicito.-
CONCEJALA SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -.-
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ< - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON -1 -
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDSENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMTDAD.-

ACUERDO.-

APROBAR SUBVENCIÓN MUNICIPAL AL COMITÉ DE AGUA POTABLE
RURAL LA CAMPANA POR M$ 1.000.- DESTINADOS A ADQUIRIR TERRENO
PARA ESTANQUE DE AGUA.-

7.10 HORA DE INCIDENTES.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala que hay una señora, doña Marcela Almonacid
Velásquez, ella tiene problemas con el Comité de Agua que le pide ;M$ 145.- para
poder instalar su agua, ella tiene pagado cien mil pesos , les faltan los cuarenta y cinco
para su instalación, en consecuencia gasta noventa mil pesos más los ciento cuarenta y
cinco, ella tiene problemas con el material, no se si la SECPLAN tiene la capacidad o
no de aportarle los materiales.-

En el sector de San Ramón hay una retro municipal, al parecer esta en malas
condiciones y no puede trabajar en las condiciones que esta, habría que repararla.-

Balseo Isla Tabón, también me llamaron el día viernes, el Presidente de la Junta habría
autorizado, que habría destinado un día de descanso para el balsero, pero decían que los
niños no tendrían como trasladarse, debería ser un día domingo. Sería bueno
consultarle al Presidente de la Junta de Vecinos.-

En el sector Caracolito, en el relleno que se hizo, eso estaba arrendado, pero la persona
se fue, los vecinos piden que vaya una máquina a remover y nivelar, para que se pueda
hacer una multicancha y los niños puedan jugar, porque no tienen donde hacerlo, falta
un poco de relleno, pero el espacio que ya esta es suficiente y estaba contemplado una
multicancha y una plaza de juegos y es hay que retomarlo, porque los vecinos están
reclamando.-



También en sector Caracolito , la playa, se conversara con la Armada, se oficiara, para
que regule el tema que hay en la playa, están todas las embarcaciones, no hay un
espacio, la playa esta sucia, que la Armada tiene que trabajar con los pescadores, que
cuando realicen sus faenas, lo dejen limpio, ver eí espacio ocupado, los vecinos están
muy preocupados. Hay constructores de ribera, reparación de embarcaciones. Insisto
hay que oficiar a la Armada para regular ese espacio. Igualmente al frente donde están
estas embarcaciones están los fleteros que trasladan a los vecinos y que necesitan tener
el espacio expedito, para que las personas puedan transitar libremente.-

En Pasaje Altura Verde, camino a San José, donde vive don Sergio Maldonado, indica
que falta una garita para los niños, sector donde salen muchos niños, de diferentes
sectores. Habría que ir al lugar y ver si es factible su construcción.-

En calle Goycolea, al final hay dos contenedores juntos, lo vecinos dicen que en una
oportunidad se cambió y no saben porque se volvió a cambiar, entonces ahí un
contenedor se podría cambiar al Pasaje Huar, en la Población Isla de Calbuco, está el
espacio y están reclamando que es muy lejos para ir a dejar la basura y en calle Benigno
Alvarado, ftii a verlo, no tienen ningún contenedor. Solicito se haga una evaluación al
respecto, de todos los contenedores que hay, que se han sacado, que se han trasladado y
porque ya no están.-

En Villa Los Angeles, no hay una plaza de juegos, la verdad que da pena, con ripio, con
pasto, sucia y los niños allí juegan, que se coloque a una persona que lo limpie, al
menos tener una buena imagen.-

Hay un documento circulando en la comuna, sobre tema de recursos relacionado con
don Felipe Cárdenas con su equipo de gente que trabajó de $ 12.350.000.- y eso solicito
que se transparente a través de un Informe del Departamento de Salud. Hago entrega del
documento al Secretario del Concejo.-

En cuanto a Educación, la cantidad de profesores y asistentes de la educación cesantes,
con varios años de trabajo, no es posible que asistentes de la educación con seis años,
que les corresponde contrato indefinido, por ley, estén fuera del sistema hoy día,
porque dicen que no hay plata, pero si se ha contratado gente nueva.- Necesito
información, -

En la Escuela de Chauquear, que se retome el tema de una multicancha para los niños,
los niños juegan en el polvo en el verano y en el barro en el invierno, por es es bueno
que haya un a multicancha con una capa de cemento, y es un tema que hay que ver y
evaluar por parte de educación y en el mismo colegio la sala del kinder, tiene el piso
caído, le falta pintura y que vaya la persona encargada de estas cosas. Se me informe.-

En relación a la Escuela de Avellanal, el mejoramiento del comedor que se le ofreció,
esta igual.-

Con respecto al Jardín Infantil, la comunidad pregunta, de cuando se va a inaugurar.-

Los Proyectos de la Bernardo O"Higgins y Aguantao, se dice que la Escuela de
Aguantao esta priorizada y la Escuela Bernardo O"Higgins, no, y yo no se, si lo de la



Bernardo O"Higgins se va a retomar lo que se estaba haciendo, y que etapa esta, porque
es importante saber, porque cuando a uno le preguntan, no puede responder .-

Concejala señora Doris Villarroel G., señala que en cuanto a los remaches de los pasos
de cebra, es un tema que la gente esta pidiendo, que ojala se haga rápido , yo tengo
entendido que la prioridad , iba por los colegios y espero que así sea, de verdad que eso
debiera haber estado listo ante del inicio de las clases, eso hay que hacerlo urgente, ojala
sea lo de la pintura se haga rápido.-

En el Sector de El Rosario, desde la Iglesia hacia arriba, donde el señor iatouret, que
llega hasta la playa, donde don Sixto Molina, ahí hay 10 familias que están
prácticamente aisladas, porque se arregló un tramo del camino donde la señora María
Stormenzant, peros se formaron unos baches, cunetas, socavones en el invierno, que no
fueron reparados y ellos no pueden acceder, han venido dos veces y la señora Yely
quedó en irlos a visitar y que no había tenido vehículo paara ir a visitarlos, para ver lo
que era factible hacer, me gustaría que se haga, ya que llevan mucho tiempo solicitando
esto.-

Lo que indicaba el Concejal Yañez, respecto a las embarcaciones en El Caracolito, yo
quiero solicitar que se oficie a la Capitanía de Puerto, dejar paso libre, especialmente
desde la entrada del relleno hasta donde esta la garita azul, no solo por lo que perjudica
el paso libre de los botes balseros, porque con las mareas más altas la gente no tendría
por donde transitar, los botes no van a poder recalar ahí, es urgente despejar toda el área
desde el relleno hasta la garita y desde allí para allá puedan dejar libre para la reparación
de embarcac iones. -

En calle Baquedano, hay escombros que son cortes de árboles, es urgente retirarlos ,
porque es un problema y además como la gente no hace buen uso de los contenedores
que hay, se esta acumulando con basura y todo eso, causando un problema bastante
complejo.-

Uno de los grandes comentarios que ha hecho la gente en en el verano es, justamente
gente de otros Municipios, que nos han visitado, es acomodar en parte distinta, de que
no sea en la costanera y que no sea en la vereda en Avenida Los Héroes, que esta al lado
del mar, que es muy difícil pasear en la costanera, de hecho los Concejales que
estuvieron en el verano, una de las observaciones que hicieron, respecto de cómo
mejorar y despejar ahí, a lo mejor al frente de la calle, es menos contaminante, sobre
todo para la época de verano cuando anda el turismo, pero ver como mejorar la
ubicación de esos contenedores.-

Concejala señora Ana Celia Díaz V., señala que hay un adulto mayor don Amadeo
Sotomayor, que vive por indicaciones donde esta ubicado el pozo de ripio del señor
Cabero, que esta pidiendo alrededor de seis años, que le vayan a construir foso, porque
justamente no ha podido conectarse al agua potable rural, porque el costo es de casi un
millón de pesos, es una persona vulnerable, es anciano, tiene cierto grado de invalidez y
todos los meses le dan una fecha, es un caso social, es importante ayudarlo, que la Red
Vial le haga el trabajo.-

Como estamos en año escolar, quiero manifestar diversas situaciones que me han
comunicado, por ejemplo en San Antonio, la Escuela Rural obtuvo un Proyecto de



Mejoramiento, que quedó bonito, que todavía no termina la obra, pero hay problemas de
goteras, que debían priorizarse por las lluvias, porque ios hoyos que quedaron, los
materiales, se van a ver deteriorados por las lluvias, porque hay demasiadas goteras y
este proyecto no contemplaba el cambio de techumbre, lo que se debería haber
empezado por allí, pero ya esta andando el proyecto, pereo lo importante es dar alguna
sol ución.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G-.indica, que los vecinos de la Feria La Vega.
Están preocupados porque no tienen canaletas, por el lado de la calle, la nueva
construcción y cuando llueve las goteras caen a los usuarios.-

Consultar a Control, si esta revisado el gasto que hizo la Comunidad Indígena
Pípeukelen, nosotros aprobamos una modificación para que amplíen sus gastos y si
estaría aprobado su rendición.-

La Posta Aguantao, los vecinos están muy preocupados, porque el terreno esta lleno de
mugre, maleza, basura, en todo alrededor de la Posta, necesita limpieza.-

Quedaron muy bonitos los mástiles que están bordeando la avenida de Calbuco, con las
banderitas y todo eso, faltan, consulto que departamento lo hizo, necesito el gasto que se
hizo, el gasto completo de la ¡mplementación, solicito esa información.-

Otro, el tema del tránsito es preocupante en Calbuco, pasos peatonales que no tenemos,
que es urgente habilitar, sobre todo por la llegada de clases, por la seguridad de los
alumnos. Pasos de cebra sin pintar, se han pedido otros y no ha pasado nada y que han
llegado muchas personas a mi oficina, por la atención, sobre todo que se da en la
mañana, que a los usuarios se les dice que la atención es de 08.30 a las 10.30 , según un
convenio con el registro Civil, que existe, hice las averiguaciones en el Registro Civil,
que no hay tal convenio y de acuerdo al funcionamiento de la Municipalidad tiene que
ser de 0.30 horas a las 14.00 horas, porque muchas personas trabajan, vienen de afuera,
a veces no tienen tanto permiso donde trabajan, lo rechazan y le dicen según el
convenio, la atención es de ocho y media a diez y media, no hay buena respuesta , no se
si se ha decretado algo, nos gustaría saber, porque la gente al ser rechazada, se ve muy
mal, porque tine que volver a pedir hora y pedir nuevamente en el trabajo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., con respecto a los APR que se hablaba recién y en
sesiones anteriores también, yo solicito que se analice el tema lo de la Comuna de
Calbuco, de la cantidad de Proyectos APR que están postulando y de los APR que
existen y que tienen problemas, en base a eso vamos a tener una visión global de las
necesidades de la cantidad de agua que tenemos en la comuna, recién se hablaba y se
destacó la labor que ha hecho un dirigente del APR de La Campana, un proyecto que en
tan corto tiempo que hoy día ya casi lo tienen financiado. Tenemos el problema del
Agua Predial en San Rafael Alto, que hoy día no dan abasto, entonces como buscamos
solución a estos problemas.-

Que he recibido muchas reclamos de vecinos y que a diario concurren a mi oficina, por
la mala atención y por el mal trato que se les da al público en la Dirección de Tránsito.
No hay atención amable y cordial que necesitan nuestros vecinos, al consultarle sobre
todo a dos señoras que trabajan en Tránsito, su respuesta no es la más grata.-



Solicito un informe del Internado del Liceo Politécnico, quiero saber la cantidad de
alumnos tenemos hoy día en ese internado, hoy día los niños como existe locomiciómn
gratuita, hoy día viajando a sus lugares y al parecer ahí tenemos un elefante blanco, no
sabemos la cantidad de alumnos que se han perdido en los últimos años y poder evaluar
como se esta llevando a cabo ese tema.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., señala, en relación a los APR, los Acopios, yo pido
que vengan sus reglamentos internos acá, que lo veamos, lo analicemos, lo estudiemos,
que tienen de acuerdo, de cómo manejen sus sistemas de agua, sus servicios, porque es
importante saber que reserva técnica tienen ellos para enfrentar problemas de
mantenimiento y de emergencia, porque ellos cobran, tendrán que dejar no se cuanto al
mes, no se que dirá su reglamento, para tener un fondo de reserva y los ervicios que hay
participado en su implementación, que seguramente le han informado , como es la cosa
para su reparación de bombas, mantenimiento y en sus condiciones que ellos deben
mantenerse y además pedir a cada APR , Acopio, el último certificado de examen
bacteriológico químico del agua, para saber que agua están tornando.-

Solicito se rinda cuenta del verano de Calbuco, terminó febrero y la semana calbucana,
por escrito y con todos los detalles. Solicitar información a las unidades que
corresponden.-

Hay inquietud en algunos vecinos, dicen que el lavado de los contenedores de basura,
no se cuando y como lo hacen y además como no lo hacen, el entorno donde están
emplazados los contenedores, están mal olientes, o sea ya están tomando el mbiente, el
problema de esos contenedores, hay que hacer el catastro de cuales son, porque no son
todos , son varios.- Hacer llegar a la Empresa Gestión Ambiente esta problemática e
invitarlos a participar de una reunión de Concejo.-

En Los Pinis, sector Tlque, Los Pinis Ilque, hay un camino de 750 metros, que se
enancharon, estuvo metida la Oficina de Red Vial, hay 10 casas de vecinos que están
entrampados, porque tienen mal camino, tienen material para ripiar, están constituidos,
son vecinos, hay una Junta de Vecinos, pertenecen a la Comuna de Calbuco, no es que
pertenezcan a Puerto Montt, sino no lo habría apoyado, tienen documentación, yo pido
que se ayude a esas familias , hace dos años que anduvo la Red Vial, dijeron que iban a
volver, pero no ha pasado nada. Tienen que contarse con el señor Amin Saveg Kappes o
la señora Mirsia Alcalde al fono 94444414, esperan visita, que alguien le vaya a dar
alguna explicación, es la Junta de Vecinos No 37 de Ilque Los Pinis. Ellos quieren
constituir un Comité de Adelanto.-
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